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НА НИХ 
РАВНЯЕМСЯ

За высокие производст
венные показатели и выпол
нение соцобязательств по 
итогам сентября сменой-по- 
бедительницей технологиче
ской ц е п о ч к и  «экскава
ция — транспортировка — 
дробление» признана смена 
№ 3. На руднике «Ж елез
ный» это коллектив, воз
главляемый В. П. Нестеро
вым, в цехе технологическо
го транспорта — механиком 
В. Ф. Филимоновым, на уча
стке дробления обогатитель
ной фабрики — смена Н. А. 
Точилина.

Смена № 2 цеха техноло
гического транспорта (м еха
ник А. И. Грачев) и № 4 — 
участка дробления (нач. 
смены А. С. Екимов) не обе
спечили выполнение произ
водственного плана, из-за 
чего эти коллективы авто
матически были сняты с 
обсуждения. Представите
лей сквозной смены № 1 в 
цехе технологического тран
спорта и на руднике «Ж е
лезный» подвели нарушите
ли общественного порядка. 

*  *  *

Комитет ВЛКСМ комби
ната подвел итоги социали
стического соревнования, 
проходящего под девизом  
«Дать продукции больше, 
лучшего качества, с меньши
ми затратами», среди ком- 
сомольско-молодежных кол
лективов за III квартал те
кущего года. Победителем 
признан коллектив комсо- 
мольско-молодежной смены 
участка обогащения, воз
главляемый А. Химченко 
(групкомсорг Т. Гладыш- 
кина).

Н а этой  неделе в  К овдоре 
н ах о д и л ся  п р ед с тав и тел ь  ге 
н ерал ьн о го  п р о екти р о в щ и ка  
ком бин ата, гл ав н ы й  и н ж е 
нер  п р о екта  «Г ипро руд ы » 
В.В. Берлович. По просьбе 
ред акц и и  он д ал  и н тер в ь ю , 
к ор респ он д ен ту  « Рудного 
К овдор а» .

— Виктор Викторович, Вы 
второй раз в Ковдоре. По
бывали у нас еще в январе. 
Какие изменения бросились 
в глаза на строительной 
площадке АБОФ?

— Внешне изменений м а
ло. Зимой только приступи
ли к земляны м работам , сей
час появились фундаменты 
корпуса сгущ ения и закан- 
ч и в а е т с я  бетонирование 
приямка ПР-1. То есть ф а к 
тически еще не вышли с «ну
ля». А если добавить, что р а 
боты по погрузочным бун
керам  апатитового концент
рата лиш ь начаты , а по 
корпусу сушки только пло
щ адка  подготовлена, то 
картину отрадной не назо 
вешь. Я понимаю, что есть 
серьезные объективны е при
чины — нехватка м еталло
конструкций. П ока поступи
ло лиш ь два  вагона, а необ
ходимо 5000 тонн. Часты  пе-

ТОЛЬКО п р е д п у с к о в о й  р е ж и м

Р А Б К О Р О В С К И Й  П О С Т  
« Р У Д Н О Г О  К О В Д О Р А »  

НА С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е  
А Б О Ф

ребои со строительными м а
териалам и. Есть и чисто ор 
ганизационное упущ ение — 
не хватает  рабочих.

— Ваше мнение о каче
стве работ.

— В основном норм аль
ное. Не вы зы вает нареканий 
сварка. А вот бетонирование 
подчас ведется с отступле
ниями от правил. П ри мину
совой тем пературе бетон 
следует в обязательном  по
рядке подогревать. О днако 
строители забы ваю т об этом. 
Особые претензии вы зы 
ваю т водозаборные соору
жения. Там, к примеру, з а 
менили, не согласовав, тип 
покры тия на резервуаре, и 
мы теперь в ы н у ж д е н  ы 
искать компромиссные реш е
ния, чтобы, с одной сторо
ны, не лом ать уж е сделан
ное, а с другой — обеспе
чить прочность. Там ж е про
изош ел вообщ е курьезный 
случай: строители поверну
ли на 180 градусов десяти 
тысячные резервуары  чистой 
воды. К счастью, эта ош иб
ка потянет за собой только 
изменение схемы сетей. 
О днако она характеризует 
и квалиф икацию  линейного 
персонала, и отношение к 
проектной документации. То 
есть ее попросту не изу
чают. ■

— Не слишком ли мрач
ная картина у нас получает
ся?

— С каж ем  мягче — не
приятная. К ак подсказы вает 
опыт, на стройках основные 
работы разворачиваю тся в 
последние предпусковые ме
сяцы. О днако в нашем слу
чае предстоит соверш ить 
большой, если не сказать— 
огромный объем  работ. И 
удастся это сделать только 
тогда, когда каж ды й , из 
оставш ихся пятнадцати м е
сяцев считать предпуско
вым. И  соответственно о т 
носиться к работе.

— То есть, чтоб строители 
брали пример с проектиров
щиков?

— Сравнение несколько 
неправомерно. О бъемы и 
условия работы очень р а з
нятся. Но что проект вы пол
нен в рекордные сроки — 
этого отрицать нельзя. Тех
нический проект утверж ден 
только в марте 1972 года, а 
к первому сентября уж е бы
ли выданы все рабочие чер
теж и на . объемы строитель
ства 1973 года. К первому 
сентября этого года проект 
был полностью закончен. И 
мы, и проектировщ ики суб
подрядны х п р о е к т н ы х  
институтов работали интен
сивно.

— А на качество проекта 
спешка не повлияла? Мо
жет, и у вас обнаружатся 
ошибки, подобные тем, ког
да корпус на 180 градусов 
повернут?

— О т ош ибок никто не 
застрахован , но таких, уве
рен, не будет.

— Тогда позвольте ка
верзный вопрос. Почему до 
сих пор не поступили черте
жи на нестандартизирован- 
ное оборудование централь
ных ремонтно-механических 
и электромастерских, гара
жа хозавТомобилей?

— З ад ер ж к а  с проектной 
документацией на нестан- 
дартизированное оборудова
ние вы звана многими объек
тивными причинами и в том 
числе недостаточной м ощ 
ностью наш их механических 
групп. Объекты, о которых 
вы упомянули, не повлияю т 
на своевременный ввод в 
строй АБО Ф . Хотя отсутст
вие их. и услож нит работу. 
Последние чертеж и комби
нат получит в ноябре. Это 
обеспечит ввод Ц РМ М  и га 
р а ж а  в 1975 году.

— Виктор Викторович, 
«Гипроруда» проектирует 
IV очередь расширения на
шего комбината. Раскажите, 
хоть вкратце, о ней.

— В декабре будет зако н 
чен технический проект, к 
первому сентября будущ его 
года вы дадим  рабочие чер
теж и на строительные объе
мы 1975 года. О сновная о т 
личительная черта четвертой 
очереди — комплексное ис
пользование ковдорских 
руд. П редполагается ф акти 
чески удвоить мощности 
комбината как  по выпуску 
ж елезного концентрата, так  
и по апатиту. Б удет по
строена еще одна фабрика 
АБО Ф , а сущ ествую щ ая 
обогатительная ф абрика ж е 
лезного концентрата под
вергнется коренной рекон
струкции.

Горные работы предпола
гается перевести на циклич
но-поточную технологию. 
Р у д у  от экскаваторов к д р о 
билке подадут, как  и преж 
де, самосвалы , но дробилка 
будет располож ена непо
средственно в карьере. От 
нее уж е конвейеры доставят 
руду в корпус среднего и 
мелкого дробления. О конча
ние строительства нам е
чается к 1980 году, тогда 
мощность комбината по ру
де будет доведена . д а  +6 
млн. тонн. К  1985 году на 
циклично-поточный цикл 
ком бинат перейдет и по по
роде.

“  в  Ш Т А Б Е  С Т Р О Й К И

П Л О Х О ,  Е С Л И  БЫТ З А Б Ы Т
20 сентября состоялось з а с е 

дан и е ш таба Кировского горко
м а КПСС на строительстве Ков- 
дорской ап ати то-баддел еи тов ой  
ф абрики . В его р аботе принял 
уч астие начальник ш таба, пер 
вый секретарь Кировского гор
кома КПСС Г. Г. Гильманов.

На сей р аз на повестке дня  
бы ли тылы стройки — о б с у ж 
дался  вопрос о культурно-бы то
вом и торговом обсл уж ивании

тр удящ ихся  К овдора и Ены.
Ш таб отм стил, что адм и н и ст

рация и проф сою зны е органи
зации ГОКа «К ов дор сл ю да» , 
Енского л есп р ом хоза , треста  
«К овдорстрой» не проявляю т  
заин тересованности  в р аботе  
Д вор ц а культуры  и спортивного  
ком плекса, п р и н адл еж ащ и х гор
но-обогатительном у ком бинату. 
А ведь б у д ь  такая заи н тер есо
ванность, эти уч р еж ден и я , сп о

собствую щ ие полнокровном у от 
д ы ху ж ител ей  гор ода , могли бы  
принести больш ую  пользу.

Д а л ее . П роизводственны е пло
щ ади  ком бината бы тового о б 
служ ивания использую тся толь
ко на 60—65 процентов. В то ж е  
время количество усл уг, оказы 
ваем ы х населени ю , явно н ед о 
статочно. Причины — отсут ст 
вие специалистов и устаревш ее  
обор удов ан и е.

Р езк и е критические зам ечания  
р азд авал и сь  как в ад р ес  р уко
водителей ор са (н ер астор оп 
ность!), так и в а д р е с  строи
тельны х ор гани заций , которые 
недостаточ но пом огаю т р аботн и 
кам торговли в бы стрейш ем  
вводе в экспл уатацию  ск л ад 
ских пом ещ ений и в рем онте  
м агазинов.

На заседан и и  ш таба вы ступи
ли п р ед сед ател ь  профком а Ков-

дорского ГОКа А. В. Треничев, 
директор К овдорского ком бина
та бы тового обсл уж ивания  
3 . Ф. Ворош илюк, директор  
А патитского ател ье по ремонту  
бы товой техники О. П. Бели- 
м енко, зав едую щ ий Апатитским  
тел еателье А. И. Кокошкин, н а
чальник орса К овдорского ГОКа 
А. Б. Смелянский, директор  
К овдорского ГОКа А. И. С уха- 
чев, директор  ГОКа «К ов дор 
сл ю да»  М. В. Ильютович.

По всем  затронуты м  вопросам  
ш таб принял соответствую щ ие  
реш ения.

В ПРОФ КОМ Е КОМ БИН АТА

ЕСТЬ ГДЕ СИЛЫ ПРИЛОЖИТЬ
ЗИ М А  НА Д В О Р Е

П роф ком  ком бината з а 
с л у ш а л  информацию  зам ес
тителя директора Ф. Б у р 
цева о ходе смотра-конкур- 
са за  экономию и береж ли
вость, культуру производ
ства. В обсуж дении этого 
вопроса приняли участие 
главные инженеры, началь
ники цехов.

С мотр-конкурс взял старт 
в год ленинского юбилея. 
Коллективы  цехов, рациона

лизаторы  ком бината многое 
сделали д л я  повышения эф 
фективности производства, 
использования резервов, 
усиления реж им а экономии 
и укрепления трудовой дис
циплины.

О днако и серьезные недо
работки тож е имеются. 
Смотровые комиссии в не
которы х цехах работаю т без 
плана. Не осущ ествляется 
долж ны й контроль за  внед

рением поступаю щ их пред
ложений. А о том, что силы 
есть где прилож ить, говорит, 
тот ж е пример с простоя
ми вагонов. З а  полугодие 
они на 29 процентов пре
высили установленные нор
мы. Причина кроется в не
достаточной механизации 
производственных процес
сов. С ледовательно, реш е
нию этих вопросов не при
дается долж ного значения.

П роф ком обязал  руково

дителей цехов и председа
телей цехкомов принять 
меры по устранению отме 
ченных недостатков в о р га 
низации и проведении смот 
ра за  экономию и бережли^ 
вость, культуру производст
ва.

П рофком такж е обсудил 
работу совета В О И Р, утвер
дил план мероприятий по 
улучшению работы постоян
но действую щ его производ
ственного совещ ания, засл у 
ш ал информацию  «Об о х р а 
не труда женщин».

О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь  К О М М У Н И С Т А "

С чем придешь к слушателям?
Чего греха таить, в прош 

лом году со стороны пар т
группы не было долж ного 
контроля за  регулярным по
сещением занятий в сети 
партполитпросвещ ения. Б ы 
вало, что их пропускали не 
только беспартийные, но и 
коммунисты. П ротив ф ам и
лий деж урного слесаря 
В. Бритвина, маш иниста 
дробилок Г. П авлова  в тет
ради учета частенько стоял 
знак  — «отсутствовал». 
После обсуж дения поведе
ния Бритвина на партгруп
пе, он стал ответственнее 
относиться к политучебе.

В этом году мы будем по- 
преж нем у заслуш ивать от
четы начальников смен о 
явке на политзанятия, по
стараем ся не оставлять без 
внимания ни один случай их 
пропуска. Но, по-моему, 
здесь надо сказать и об эф 

фективности занятий. В озь
мем, к примеру, школы ком 
мунистического труда. Их у 
нас шесть. В них заним аю т
ся беспартийные. Три руко
водителя — члены КПСС, 
остальные. — беспартийные, 
работаю т мастерами служ б 
участка.

В силу объективных про
изводственны х причин не 
все руководители могут бы 
вать на семинарах и мето
дику преподавания той или 
иной темы не знаю т. Они 
самостоятельно готовят л ек 
цию. И не всегда удачно. О 
неполноценности занятий го
ворит уж е тот факт, что они 
длятся  всего 15—20 минут.

2 октября прош ло первое 
занятие. П рош ло - во всех 
шести ш колах коммунисти
ческого труда. В тетрадях  
учета проставлено число, 
тема, отмечено, кто был и

не был, стоит «галочка», о 
проведении занятия. Все 
честь по чести. А вот каким 
оно было — остается только 
предполагать.

А почему бы фабричному 
комитету не выделить двух-‘ 
трех человек, которые отве
чали бы за  работу руково
дителей школ? Но чтоб они 
не были (ни в коем случае!) 
чем-то вроде проверяю щих, 
а, наоборот, —добрыми со
ветчиками, наставниками, 
методистами. Тогда руково
дителю  ш колы будет легче 
и разрабаты вать тему, и 
преподносить ее. Что не з а 
медлит сказаться  на эф ф ек
тивности занятий, пом ож ет 
сделать их интересными и 
содерж ательны ми.

В. БЕДУ ЛЕВ, 
механик участка дроб
ления, заместитель сек
ретаря партгруппы.

В ладим ир Ф едорович Тннпи- 
ков, слесарь по рем онту дв и га 
телей бул ь дозер ов  деж ур н ой  
сл уж бы  уч астка отв аль н о-до
рож ны х р абот р удн ика « Ж ел е з
ный», человек в коллективе у в а 
ж аем ы й. Он ударник ком м уни
стического тр уда , активный р а 
ционализатор .

Ф ото Ю. П етр у х и н а .

Крыша над головой
Н е приходится говорить, 

что от состояния кровли во 
многом зависит сохранность 
помещений и, наконец, зд о 
ровье лю дей в холодное вре
мя года. Этим летом было 
много уделено внимания ре
монту зданий и сооружений 
обогатительной фабрики. 
Капитально отрем онтирова
на кровля склада  сухого 
концентрата площ адью  4200 
квадратны х метров. Теперь 
это сплошной деревянный 
настил, по котором у улож е
на волнистая асбоф анера. 
Ремонтно - строительному 
участку предстоит еще от
ремонтировать торцевую  
стену оклада. И  тогда зд а 
ние будет целиком оправды 
вать свое название — склад 
сухого концентрата. С ледует 
отметить такж е, что кровля 
корпуса сушки очищена от 
слоя пыли. Тут, кстати, з а 
менено мягкое покрытие. 
Частично отремонтирована 
кровля корпуса обогащ ения. 
Так что зданию  больше не 
будут угрож ать дож ди.

О днако кровля к о р п у с а  
обогащ ения им еет внутренние  
водостоки. П ерсонал фабрики в 
летний период почти не следил  
за  их состоянием , не прочищ ал 
воронки. Они засор яли сь и со
зд ав ал и  целы е озер а , ухудш ив, 
естественно, техническое состоя 
ние кровли. К том у ж е , долгое  
время там леж ал  строительны й  
м усор, оставш ийся со времен  
реконструкции здан и я .

Н а хвостовой насосной 
ЛЬ 1 до сих пор стоит бачок 
из-под битума, забы ты й там 
работниками ремстройучаст- 
ка. Теперь убрать этот бачок 
невозможно. Р а б о т н и к и  
строительного управления

треста «Ковдорстрой», про
изводивш ие реконструкцию , 
«забыли» восстановить по
ж арную  лестницу. Ф ормаль- 
но-то лестницу поставили, 
но к стене не прикрепили. 
П оды м аться по такой лест
нице просто опасно. К ровля 
стала недоступной, как  вер
шина горы.

З а  оставш ийся период рем - 
стройучастку ещ е н еобходим о  
отрем онтировать кровлю опы т
ной ф абрики. Н уж даю тся  в 
рем онте кровля вулкани заци
онной м астерской и старого  
здан и я  ц еха  сетей  и подстанций  
(тр ан сф ор м атор н о-м асл ян ое х о 
зя й ств о).

Техническое с о с т о я н и е  
кровель остальны х зданий 
промплощ адки позволит вы
держ ать снежный покров 
без капитального ремонта. 
Он будет произведен в бу
дущ ем году.

О днако хочется сделать 
одно замечание. И на обога
тительной фабрике, и в  под
собных цехах зачастую  
ж дут прихода рабочих рем- 
стройучастка, тогда как мог
ли бы своими силами ликви
дировать небольшие проте
ки дож девы х вод, порезы и 
вздутия мягкой кровли.

И п осл едн ее. Мы так никогда  
и не вы лезем из рем онтов, если  
не б у д ет  налаж ен  тщ ательны й  
у х о д  за кровлями. О собенно  
опасны  больш ие завалы  снега, 
так назы ваем ы е «снеж ны е м еш 
ки». Н еобходи м о вовремя очи
щ ать свесы от сосулек  и ср азу  
после сн егоп ада  очищ ать кров
ли. Притом, помнить, что м етал
лический инструм ент применять  
категорически зап р ещ ается . 
П ользоваться н уж н о дер ев я н 
ными лопатам и.

Ю. ШАБАНОВ,
инженер ОКСа.



Р А З Р Е Ш И Т Е - * "  
П Р Е Д Л О Ж И Т Ь  1

Объединим 
усилия

Все мы знаем, какое осо
бое внимание уделяется сей
час вопросам гражданской 
обороны. Это — не прихоть, 
а насущная необходимость. 
Принимать посильное уча
стие в обороноспособности 
страны — почетная обязан
ность каждого гражданина 
нашей Родины.

Однако должную  пользу 
учеба в кабинетных услови
ях не может принести. Сде
лать ее эффективной по
могут натурные участки или 
учебные городки. Пока что 
у нас в городе заниматься 
по программе гражданской 
обороны фактически негде.

А ведь построить учебный 
городок можно. Для этого 
нужно, чтобы горсовет вы
делил земельный участок 
площадью два-три гектара. 
И, главное, чтобы все ков- 
дорские организации приня
ли долевое участие в строи
тельстве городка. Общее ру
ководство, по всей види
мости, долж ен взять на себя 
городской штаб граждан
ской обороны.

Именно, учебный городок 
должен стать местом прове
дения тактико-специальных 
занятий. К тому же там 
смогут заниматься по своей 
программе и допризывники. 
А это тож е немаловажно.

В. РЫ БАЛЬЧЕНКО, 
начальник штаба граж 
данской обороны.

4 4  О К Т Я Б Р Я  -  В С Е С О Ю З Н Ы Й  Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К О В  С Е Л Ь С К О Г О  Х О ЗЯ Й С Т В А

Д верь откры ла дочь.
— М ам а дом а, но она 

отды хает перед вечерней 
дойкой, — робко сказала  
девуш ка.

— К то там , Н адя?  Я не 
сплю, — послы ш ался из 
глубины квартиры  женский 
голос.

И  вот знакомимся. «Алек
сандра Д м итриевна Ж ар а - 
вина», — представилась хо 
зяй ка  дом а. В темных спо
койных глазах  немой во 
прос: мол, чем обязана? А 
мне подумалось, что скорее 
всего мы обязаны  этой ж ен 
щине, ее смуглым р аботя
щим рукам. К ак бываем 
благодарны  хорош ему а р 
тисту, производственнику, 
хлеборобу. Словом, лю дям, 
чем-то обогащ аю щ им нас 
или просто заботящ им ся о 
нас.

— Училась я у Веры В а
сильевны Коробкиной, опыт-

А  много ль корова дает молока?
ной доярки подхоза. Н едол
го училась. Вы росла в д е 
ревне. Д ело  знакомое. Ч е
рез неделю работала сам о
стоятельно.

Секреты у доярки извест
ные: воврем я поить, к ор
мить, чистить —: ухаж ивать 
за животными, как  полож е
но. Тогда и молока будет 
бдлыые, и ж ирность его по
высится.

— П еред отелом посте
пенно приучаеш ь корову,— 
п родолж ает Александра 
Дм итриевна. — С начала на 
один раз в день меньше д о 
ишь, а  потом день вообще 
пропускаеш ь. По ж ивотно
му смотришь.

Вот некоторые доярки еще 
вручную додай вают. Это 
только их вина. Так коров

приучили, что не отдаю т 
все молоко в аппарат. У ме
ня такое редко, очень редко 
случается.

Весь поселок еще спит, 
когда на третьем этаж е 
стукнет входная дверь д в а д 
цать восьмой квартиры  Ж а- 
равиных. А лександра Д м и т
риевна спеш ит на первую 
дойку. С начала покормит 
ж ивотных, потом подводит 
механические пальцы «Е лоч
ки», и беж ит молоко в бак. 
И так  в течение всего года. 
Годовой план Ж ар ави н а  вы 
полнила в сентябре. От к а ж 
дой из 25 коров своей груп
пы она получила за  девять 
месяцев по 3.308 килограм 
мов м олока. Это на 108 ки
лограм м ов больше годового 
задания.

— П р авда , свое о б яза 
тельство я еще не вы полни
ла, — улы бается А лександ
ра Д м итриевна. Но впереди 
еще д ва  с половиной м еся
ца. Так что будет 3.600. Вот 
до четырех тысяч не д о тя 
нуть — не все коровы в мо
ей группе хороши. Есть м а
лоудойные. Вот если бы ре
гулярно делали  вы браковку, 
вели по-настоящ ему пле
менную работу в стаде, тог
да  бы порода коров улуч
ш илась, стала бы удойнее.

К ак каж ды й влюбленный 
в свое дело человек, А лек
сандра Д м итриевна не лю 
бит отдавать своих подопеч
ных в чуж ие руки. Д а ж е  на 
короткое время.

— Е здила в М урманск на 
три дня, вернулась — даж е

■»

ж алко  коров. Вроде не мои. 
И голодные, и неухож ен
ные...,

— А зачем Вы ездили?
А лександра Дмитриевна 

полож ила на стол новень
кую орденскую  коробку. В 
документе сказано, что по 
итогам  Всесоюзного социа
листического соревнования в 
зимний период 1972—73 гг. 
и за  успехи в области ж и 
вотноводства У казом П рези
диум а Верховного С овета 
С С С Р от 6 сентября 1973 
года доярка  подсобного хо
зяйства К овдорского ГОКа 
А лександра Дмитриевна 
Ж ар ави н а  награж дается  ме
далью  «За  трудовую  д о 
блесть».

Б. Ш А Р Ы П О В .

С И ГН АЛ  Д А Н  -  С И ГН АЛ  УС ЛЫ Ш АН "

«Клякса в расписании»
В критической зам етке 

под таким  названием , опу
бликованной в «Рудном 
К овдоре» 7 сентября, гово
рилось об неупорядоченном 
расписании движ ения авто 
бусов. Редакции ответил 
начальник К овдорской а в 
токолонны Кировского АТП 
А. Щукаев:

«Выступление газеты бы
ло обсуждено на общем со
брании коллектива автоко
лонны, на котором были 
вскрыты причины наруше
ния графика движения ав
тобусов.

В настоящее время уком
плектован штат ремонтных 
рабочих и водителей. Они 
теперь работают в две сме
ны. Пересматривается гра
фик движения городского 
транспорта. К тому ж е, ав
токолонна получила два но
вых автобуса.

Пользуясь случаем, ста
вим в известность жителей 
Ковдора и пригородной зо 
ны, что автобусы в аэро
порт, подхоз и пос. Слюда с 
15 октября будут отправ
ляться с площади Ленина.

В отношении упрека в 
наш адрес, высказанного в

материале «В цепи звена 
недоставало» («Рудный Ков- 
дор», 21 сентября с. г.), хо
чу сообщить, что по новому 
расписанию последний авто
бус от обогатительной фаб
рики отходит в 0 часов 
40 минут».

«Прожорливая очередь»
Т ак назы валась зам етка, 

опубликованная в «Рудном 
К овдоре» 14 сентября. Она 
была посвящ ена немысли
мым очередям в смотровой 
кабинет городской поликли
ники. Редакции ответила

главный врач Ковдорской 
больницы И. Викторова:

«Выступление газеты бы
ло обсуждено на расширен
ном месткоме больницы. 
Факты, изложенные в за 
метке, имели место в конце 
августа — начале сентября, 
т. е. во время массового 
возвращения из отпусков.

Сейчас отказов на осмот
ры нет. Однако кабинет ра
ботает с большим напряже
нием. В связи с этим адми
нистрация больницы обрати
лась в горздравотдел с
просьбой о выделении до
полнительной ставки мед
сестры».

НАШ ГО РО Д  -  НАШ Д О М "—

Закончился осенний ме
сячник благоустройства и 
озеленения города. Н асту 
пила пора подведения ито
гов.

Впервые в нашем городе 
деревья и кустарники вы 
строились вдоль улицы в 
три ряда. Н икогда ещ е за  
сезон столько не вы саж и ва
ли — около 1.500 штук.

Таких хорош их результа
тов удалось добиться благо 
дар я  чутком у отношению

ные сложности. Там проло
жены силовые кабели. Рыть 
транш еи экскаватором  «Б е
ларусь» было очень опасно, 
а потому и трудно. О днако 
обош лось. К аж дое движ ение 
ковш а чуть ли не сантимет
ром выверяли.

Хорошо потрудились на 
озеленении работники Ж К О  
ГО К а К. Еремецкий, Н. 
Скворцова, И. Л етникова, 
рудника «Ж елезный» — 
А. К арды ш ев, Н. Изотов,
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руководителей предприятии, 
помогавш им озеленителям 
техникой. Хочется персо
нально отметить секретаря 
партком а А. Ф едянина и 
зам естителя управляю щ его 
т р е с т о м  «Ковдорстрой» 
О. К орнеева, начальника 
рудника «Ж елезный» В. Эй- 
дельм ана, работников дис
петчерской служ бы  ком бина
та. Н е было задерж ек  из-за 
бульдозеров и бортовых м а
шин, своевременно вы вози
лись из леса деревья и кус
тарники, доставлялись удоб
рения.

Тот, кто присм атривался 
к лесу вокруг К овдора, тот 
знает, как  трудно там  най
ти красивое деревце или 
куст. В дали от города они 
объедены  лосями, зараж ены  
лиш айниками и мхами. К ро
ме того, заготовлять саж ен 
цы с северной стороны го
рода невозмож но: грунт — 
песок, который при первом 
прикосновении осыпается. А 
с голыми корнями саж ать  
деревья недопустимо, они 
плохо приж иваю тся.

В основном вы капы вали 
саж енцы  в районе вермику- 
литового рудника. К аж ды й 
приходилось отыскивать и 
доставлять за  200 и более 
метров на носилках к м а
шине.

П ри посадке деревьев на 
улице Л енина в М и крорайо
не возникли непредвиден-

геолого-разведочнои партии
— Г. Каргапган, треста 
«Ковдорстрой» — Т. Кулик, 
Г. Д авы дкин, С. Никитина 
и другие. Всего в озелене
нии принимало участие 52 
человека.

Сейчас, когда деревья и 
кустарники уж е «прописа
лись» в городе, за  ними ну
жен глаз и уход. Особенно 
в первые д ва  года. С на
ступлением весны необходи
мо производить рыхление 
почвы в местах посадки, в 
сухую погоду поливать их 
каж ды й день, а в ж аркие 
дни — д ва  раза.

В нашем городе- нет ком 
бината благоустройства, нет 
и Зеленстроя. Л иш ь д ва  че
ловека работаю т в теплице, 
вы ращ ивая рассаду. З ан и 
маться уходом за  зеленым 
другом они просто физиче
ски не могут. П оэтому 
просьба ко всем ж ителям 
города — ухаж ивать за  по
садкам и у себя во дворе, 
под окнами. Хорошо, если 
бы орс позаботился о зав о 
зе в хозм агазины  легких по
ливочных ш лангов.

Ничто не м ож ет так  у к 
расить город, как  изум руд
ная зелень деревьев и кус
тарников. Они заглуш аю т 
шумы, задерж и ваю т пыль, 
обогащ аю т воздух кислоро
дом. 3. Ф ЕЛ ЬДБЕРГ, 

заведующ ая горкомхо- 
зом.

В настоящ ий спортивный 
праздник вылилось состяза
ние сильнейших бегунов го
рода на традиционной крос
совой дистанции «П одхоз — 
Ковдор». Трасса не из лег
ких — 16 тысяч метров от
нюдь не гладкой грунтовой 
дороги с обилием подъемов 
и спусков.

Воскресное утро, словно 
подчеркивая радостное на
строение спортсменов, было 
ясным и тихим. Легкий мо
розец подсуш ил трассу. Н а  
голубом небе ни облачка. 
Слепящ ие лучи осеннего 
солнца, яркие ф лаги на три
бунах стадиона.

Автобус доставил бегунов 
в подхоз. Спортсмены з а 
канчиваю т разминку. В ол
нуется самый молодой уча
стник пробега ш естнадцати
летний Алексей Смирнов, 
волнуется 39-летний Ю рин 
Калинин.

С тарт. В зм ах ф л аж ка. 
Щ елчок секундомера.

Бегуны вы тянулись в це
почку. Ее возглавили топо
граф  геолого-разведочной

партии В. М аслов и ш офер 
цеха подготовки производ
ства В. П етухов. В десяти 
м етрах от них беж ит слесарь 
треста «К овдорстрой» А. По- 
тресов.

Расстояние м еж ду л и дера
ми и основной группой уча
стников все увеличивается. 
С т а б и л ь н о  наращ иваю т 
темп бега М аслов и П ету
хов. П отресов несколько о т 
стает от них. Где-то на сере
дине дистанции М аслов от
ры вается от  П етухова.

Вскоре показы вается ок
раина города. Л идера  под
бадриваю т первые болель
щики. И вот В ячеслав М ас
лов на беговой дорож ке 
стадиона. У спортсмена ш и
рокий отработанны й шаг.

В роде бы и нет позади т я 
ж елой трассы.

Финиш. Время победите
л я —57 минут 7 се
кунд. Василий П е
тухов, пришедший 
вторым, проиграл 

В ячеславу минуту. Третьим, 
как и предполагалось, был 
Алексей Потресов. Л ю бо
пытно заметить, что в д е 
сятку лучш их попал и три
дцатидевятилетний Юрий 
Калинин.

После финиш а участники 
пробега выстроились у ф л а 
га. С удья соревнований 
Ю. Бы ков вручил победите
лям  грамоты  Д С О  «Труд» 
и ценные подарки.

О традно, что полку ков- 
дорских «марафонцев» при
было. О традно и то, что не' 
только выросло число уча
стников, но и их спортивное 
мастерство.

Т. ДОНЧЕНКОВА. 
директор спорткомплек
са.

Ф Л А Г  П О Д Н Я Т
В минувш ее воскресенье прош ли матчи м еж ду юными 

баскетболистками, волейболистками и волейболистами. 
И гры  проходили в детской юнош еской спортивной ш коле 
и  стали своеобразны м утверж дением откры тия ДЮ С Ш . 
А до этого состоялся парад , звучали приветственные ре
чи. Л учш ая спортсменка ш колы №  17 Л ари са Ш апош ни
кова подняла ф лаг соревнований.

“  П О ЗВО Л ЬТЕ  

‘ ВОЗМ УТИТЬСЯ!

При-

день
ма-

C T O J 1  
. НА ЗАМКЕ

Н едавно у  нас на фабрике
откры лся стол зак азо в  от 
гастронома №  1. П одготов
ка  длилась месяца два. П о 
добрали ком нату, отремон
тировали, завезли  оборудо
вание. И вот на дверях по
явилось объявление о часах 
работы стола заказов  
шли первые посетители.

Но уж е на второй 
доставка  продуктов из 
газина сорвалась. О казы ва
ется, перевозить их не на 
чем — машины нет.

Н. БО Н ДАРЬ,
экономист обогатитель
ной фабрики.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . Мы по
звонили в гастроном № 1. 
Все правильно, — говорят,
— фабрика не выделила 
транспорт. Но орс пошел на
встречу и отдает в распоря
жение фабрики «Москвич».

Связываемся с орсом. Да, 
да, машина выделена. Ее 
надо чуть-чуть подремонти
ровать и, пожалуйста, пе
ревози, что хочешь.

Набираем номер телефо 
на и. о. начальника фабри
ки.

— Вы считаете, что нам 
действительно выделили ма
шину? Она ж е поломана! 
Чтобы взять ее, надо офор 
мить документы. А зачем 
нам на утиль оформлять? 
Правда, тут взялись отре
монтировать...

Наконец, последнее сооб
щение: цех подготовки про
изводства обещает дать 
фургон.

Итак, ждем. А стол зака
зов — под замком. Работ
ницы обогатительной ф аб
рики по-прежнему после ра
боты пристраиваются в 
хвост очередей у прилавков 
продовольственных магази
нов.

Редактор Я- М АХЛИН.

Посвящение в педагоги
Вот и прош ел долгож данны й, мой первый в жизни, 

по-настоящ ему мой Д ень учителя.
Трудно было сразу  окунуться в школьную ж изнь не 

ученицей, а членом большой семьи учителей. Во всем я 
чувствовала и чувствую  горячую  поддерж ку старш их то
варищей. Если вы падет свободное время, стараю сь по
сещ ать уроки русского язы ка и литературы , которы е ве
дут  опытные преподаватели, такие, например, как  Л идия 
Н иколаевна Толкачева. Сколько интересного и нуж ного 
узнаеш ь для  себя из этих уроков! М ож ет быть, д аж е  
больше, чем ученики.

Д а , в институте были лекции, много прочитано лите
ратуры , но никакой учебник не зам енит ж ивого контакта, 
непосредственной передачи эстаф еты  опыта.

И еще, пож алуй , запом нится мне, как  на торж ествен
ном вечере в Д К , посвящ енном Дню  учителя, нас, м оло
дых специалистов, познакомили с ветеранам и—учителя
ми ш кол К овдора. Я уверена, приподнятость, окрылен- 
ность, возникш ие на этом вечере, помогут нам в работе.

Л. КУРЫШ ЕВА,
учитель русского языка и литературы Ковдорской
средней школы № 17.

Даем с п р а в к у :
iiiiiiiiiiiiiiin iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

в пятницу,
19 октября, в помещении ре
дакции состоится очередное 
заседание литературно-твор
ческой студии (18).

во Д В О Р Ц Е  к у л ь т у р ы  
ИМ. 50-ЛЕТИ Я ОКТЯБРЯ

12 о к т я б р я  — Вечер старинно
го русского ром ан са . П р о в о д я т  
п р е п о д а в а т е л и  и восп и тан н и ки  
м у зы к а л ь н о й  ш колы  (19).

15 о к т я б р я  — К онференция  
«П р обл ем а свободного врем ени». 
П р и гл а ш а ю т с я  член ы  к у л ь т м а с 
совы х  ком и сси й  ц ех о в , у ч а с т н и 
ки  х у д о ж ест в ен н о й  с а м о д е я 
те л ьн о сти , все  тр у ж е н и к и  к о м 
б и н а т а , з а и н т е р е с о в а н н ы е  в 
у л у ч ш ен и и  р аб о т ы  Д в о р ц а  к у л ь 
ту р ы  (19).

к и н о
13 о к т я б р я  —- «Р усск ое поле» 

(16, 18, 20). П е р е д  н ач а л о м  с е 

ан со в  д е м о н с т р и р у е т с я  л ю б и 
те л ьс к и й  ц ветн ой  ф и л ь м  о п и о 
н е р л а ге р е  т р е с т а  « К ов д орстрой »  
(л ет о  1973 г о д а ) .

14 о к т я б р я  — «Мы покупаем  
пож арную  м аш ину» (13) ;«3ять  
из Б ом бея» , в д в у х  сер и ях  
(14-30, 17).

16 о к т я б р я  — «Олимпийский  
факел» (17, 19, 21).

17 о к т я б р я  — «Л ю бить ч ел о
век а» , в д в у х  се р и я х  (18, 21).

18 о к т я б р я  — «К оролева ч ар 
даш а» (17, 19, 21).

В К И Н О ТЕА ТРЕ «Ю НОСТЬ»

13— 14 о к т я б р я  — «Девичья  
клятва». (13-го: 12, 14; 14-го: 12, 
14, 16).

13— 14 о к т я б р я  — «А нж елика  
и король» (13-го: 16, 18, 20, 22; 

,14-го: 18, 20, 22).
15— 16 о к т я б р я  — «Звездны й  

цвет» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).
17— 18 о к т я б р я  — «С овсем  пръ- 

пащ ий» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22). 
2 2 ).

19 о к т я б р я  — «Н ам  некогда  
ж д ат ь »  (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).
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